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El DIA 

El senador del PL por Guada
lajara, Antonio de Luna, manifes
tó ayer a EL DIA, tras la entre
vista privada mantenida con el 
ministro de Defensa, Narcí Serra, 
que en su opinión, al final se 
adoptará «una solución salomóni
ca; una pequeña parte de la finca 
de Cabañeros para campo de tiro 
y otra para parque natural», y re
cordó que «en otros paises existen 
parques naturales junto a polígo
nos de tiro donde no se emplea 
carga explosiva, sólo material 
inerte». También señaló que «el 
resto de alternativas están dese
chadas de antemano por no reu
nir las condiciones que debe cum
plir ese polígono». 

El senador por Guadalajara, 
Antonio de Luna Aguado, formu
ló recientemente una pregunta en 
la Cámara alta al Ministerio de 
Defensa sobre las razones y la fi
nalidad de la compra de la finca 
de Cabañeros por esta institución. 
Narcí Serra le contestó que se tra
taba de materia reservada y que le 
contestaría a esa pregunta en una 
entrevista privada. 

Secreto 

En esta reunión, según el sena
dor, «el Ministro ha confirmado 
que la justificación o el destino 
que se piensa dar a la finca de Ca
bañeros es materia clasificada 
como reservada». De esta forma 
se desvanece la esperanza de que 
el gobierno levantará el secretro 
sobre Cabañeros, ya que reciente
mente pasaron a éste las compe
tencias sobre declaraciónes de ma
terias reservadas, lo que hasta 
ahora correspondía a la Junta de 
Jefes del Estado Mayor. 

«De esta forma -manifestó 

de tiro, 
natural>> 

Luna- se pierde la oportunidad de 
conocer el "libro blanco" que 
existe sobre Cabañeros, y que po
dría aclarar circustancias específi
cas y antecedentes sobre el tema». 

En la entrevista que mantuvo 
con el Ministro también se trato 
la necesidad de compensar a la 
provincia donde se instale el polí
gono, «en este sentido es el mis
mo caso que si se tratase de un 
trasbase o una central nuclear», 
aseguró el senador alcarreño, «en 
todos estos casos es necesario un 
enfoque de compensaciones. Lle
vo más de un año diciendo esto 
sobre las centrales nucleares, hay 
que compensar a la población que 
las sufren creando riqueza en esas 
zonas, igual que con los trasvases. 

Antecedentes 

Sobre Cabañeros explicó Luna 
que «SU selección inicial en 1981 
obedecía al cumpimiento de la 
normativa sobre polígonos de tiro, 
cuyas condiciones de superficies, 
desniveles, densidad de población, 
reducido tráfico aéreo, equidistan
cia con la base de Los Llanos (Al
bacete), Torrejón y Getafe (Ma
drid), Talavera La Real (Badajoz), 
Morón de la Frontera (Cádiz), 
Manises (Valencia) y la base de 
helicópteros de Almagro, son 
cumplidas por Cabañeros o sus 
proximidades colindantes». 

«En 1983 -continúa el senador
las alternativas estudiadas por 
ICONA no tuvieron éxito: Cíjara 
por las nieblas, Quintas de Mor
ta, por ser base de alto Estado 
Mayor, Alcudia por su topografía 
y El Bonillo por su superficie in
suficiente y densidad de pobla
ción. Cabañeros cumple a la per
fección todas las normativas, por 
lo que el resto de alternativas es
tán desechadas de antemano si no 
cambian las condiciones». 

Convenio de colaboración entre la Junta y la Asociación de Gi
tanos. El pasado jueves se reunieron los responsables de la Asociación 
~pañola de Integración Gitana en Castilla-La Mancha con el conse
jero .de Relaciones Institucionales, José María Barreda, y se acordó con
feccionar un convenio de colaberación entre ambas instituciones. Esta 
asociación está implantada en todas las provincias de la Región menos 
en Guadalajara. En la foto aparece el Presidente, Secretario General Y 
Secretario Regional de los representantes de los gitanos, junto al 
Consejero. 

Según manifiestan algunos vecinos de donde vivía 

Lerchundi podría haber 
traficado con droga 

El presunto etarra, Francisco Javier Ler
chundi Barañano, detenido el pasado miérco
les en Cuenca, podría haber traficado con 
droga en esta ciudad, según declaraciones de 
varios jóvenes del barrio de La Paz, que ase
guraron a El-DIA haberle comprado «algu
nos talegos», añadieron, «el domingo le com-

pramos, a él y a su novia,-a "Mamen", un ta
lego». Nadie se sorprende, pues, de la deten
ción de Lerchundi. Por otra parte, el Gobier
no Civil, en rueda de prensa, dio a conocer 
los pormenores de este asunto, sin aportar 
grandes datos a lo ya publicado por este dia
rio y escuchado en los distintos medios. 
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Como ya se había anunciado, 
en la mañana de ayer el goberna
dor civil, Rafael Mazarrasa, com
pareció ante los medios de comu
nicación para someterse a las pre
guntas de los informadores. El go
bernador estuvo acompañado por 
el comisario jefe, Valentín Fraile, 
y por el responsable de la Brigada 
de Información, José María Oli
vo. 

Minutos antes de comenzar la 
rueda de prensa, Rafael Mazarra
sa escuchó un comunicado de re
pulsa por la negativa de éste a in
formar a los periodistas locafos so
bre los hechos conocidos el día de 
antes. 

Por su parte, el gobernador ci
vil dijo mostrarse «sorprendido 
por la actitud de los medios de co
municación en este asunto», aña
dió, «toda la política informativa 
de la lucha antiterrorista está cen
tralizada en los mismo órganos 
que ostentan la responsabilidad de 
la lucha a nivel nacional; hubiese 
sido una irresponsabilidad por mi 
parte el haber producido cual
quier tipo de noticia estando en 
ese momento en pleno desarrollo 
las acciones que, como conse
cuencia de la detención realizada 
en Cuenca, se llevaban a cabo». 

Madrid envía a sus hombres 

Concluidas las exposiciones de 
ambas posturas, el gobernador co
menzó a informar de la detención 
del presunto etarra, Fracisco Ja
vier Lerchundi Barañano, asegu
rando que el peso de los interro-
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gatorios lo llevaron especialistas 
de la Brigada Central y Regional 
de Madrid, a la vez que señaló la 
labor realizada por la Policía Na
cional conquense, a la que atribu
yó el éxito de la operación. 

Mazarrasa dijo que el «excelen
te» trabajo realizado por la poli
cía local «ha puesto al descubier
to un aspecto casi insospechado 
por la perfección del camuflaje, 
que revela a nivel nacional una 
forma de trabajar de ET A sutil, 
estratégica y logística», argumen
tó, «el señor que estaba trabajan-

- do en Cuenca (refiriéndose a Ler
chundi) tenía como misión prin
cipal, -desde una posición de per
fecto camuflaje y bajo la identi
dad de un ciudadano nacido en 
Cuenca y residente en la provin
cia de Vizcaya en la actualidad, 
-la compra de automóviles y al
quilar o adquirir pisos tanto en 
Madrid como en Zaragoza». 

El gobernador comentó tam-
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bién que al detenido se le incautó 
gran cantidad de documentación 
falsa, consistente en diversos car
nés de identidad y de conducir, a 
la vez que ofreció detalles de la 
detención. «La Policía llevaba una 
semana vigilando a un personaje 
sospechoso, cuando éstas se con
firmaron fue detenido, y horas 
después la Policía se percató que 
estaba ante la presencia de un 
etarra». 

Del mismo modo, Rafael Ma
zarrasa describió las posesiones 
del presunto etarra, asegurando 
que el local «podría servir para la 
fabricación de coches bombas». 
En esta misma nave industrial se 
encontró un zulo sin nada en su 
interior. Mazarrasa concluyó su 
intervención con alagos a la Poli
cía de Cuenca, reconociendo que 
nadie sospechaba «que pudiera 
haber una célula etarra en el co
razón de Cuenca», terminó dicien
do, «el detenido fue conducido 
ayer a Madrid y se le ha aplicado 
la Ley Antiterrorista». 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Día de Toledo, El. 21/11/1987.


